

Weltreise planen: Kosten, Dauer & Tipps

Viele Menschen wollen sich den Wunsch einer Weltreise erfüllen. Aber wie wird der Traum zur Realität? Hier die wichtigsten Informationen und Tipps:

Kosten: Wie teuer ist eine Weltreise?

Reisen ist teuer. Um den Traum einer Weltreise zu finanzieren, sollten Sie eine größere Summe sparen. Einige Reiseexperten rechnen mit Kosten von 7.500 Euro, andere Anbieter kalkulieren mit bis zu 30.000 Euro.

Der Grund für die Spanne: Die Frage nach den Kosten lässt sich nicht allgemein beantworten. Zu viele individuelle Faktoren spielen eine Rolle:

- Wie lange wollen Sie insgesamt verreisen?
- Welche Länder wollen Sie sehen?
- Wie lange bleiben Sie in welchem Land?
- Wollen Sie einfach oder eher luxuriös reisen?
- Welche Verkehrsmittel nutzen Sie wie häufig?

Es macht einen enormen Unterschied für die Kosten, ob Sie für ein paar Monate Europa, Amerika und Südamerika bereisen oder für über ein Jahr jeden Kontinent sehen wollen und längere Aufenthalte in mehreren Metropolen planen.

Dauer: Wie lang ist eine Weltreise?

Wie bei den Kosten gibt es für die Dauer einer Weltreise kaum eindeutige Vorgaben. Mit 3-4 Wochen werden Sie nicht weit kommen. In dieser Zeit können Sie auf einem Kontinent

verschiedene Länder besuchen, für eine Weltreise reicht es aber nicht.

Für echte Weltreisen mit ausreichend Zeit sollten Sie mindestens 3 Monate einplanen – in den meisten Fällen sogar noch länger. Wie lange Sie genau brauchen, hängt von der geplanten Route (Anzahl der Länder) und Ihren persönlichen Wünschen ab. Wollen Sie Land und Leute wirklich kennenlernen, braucht es mehr als ein paar Tage Aufenthalt pro Ort. Für intensive Eindrücke und ein Kennenlernen der Kultur empfehlen Experten bis zu 3 Wochen pro Land.

Beispiel für die Dauer einer Weltreise

Sie planen eine Weltreise, bei der Sie in fremde Kulturen eintauchen und das Leben vor Ort kennenlernen wollen. Ihre Route umfasst insgesamt 12 Länder in vier Kontinenten. Bei einem Aufenthalt von 3 Wochen pro Land wären Sie bereits für 36 Wochen (fast 9 Monate) unterwegs. Nehmen Sie sich 2 Wochen in jedem Land, bleiben immer noch 24 Wochen (fast 6 Monate).

Weltreise selbst planen oder Anbieter nutzen

Eine Weltreise ist kein spontaner Trip. Sie brauchen Zeit, Planung und Vorbereitung. Eine wichtige Frage dabei lautet: „Will ich mich um alles selber kümmern oder Anbieter nutzen, die ein Komplettangebot haben, das ich buchen kann?“ Beide Möglichkeiten führen ans Ziel und können der Start einer tollen Reise sein. Welche Option zu Ihnen passt, können nur Sie selbst entscheiden.

Um Sie dabei zu unterstützen, zeigen wir die Vor- und Nachteile beider Alternativen:

Komplettangebot Vorteile

- **Wenig Aufwand**
Ein Komplettangebot ist die einfachste Option für eine Weltreise. Sie suchen sich das passende Paket heraus, finden eine Route, die zu Ihren Vorstellungen passt und können ohne großen Aufwand eine fertige Reise buchen.
- **Feste Ansprechpartner**
Bei Fragen oder Problemen gibt es einen festen Ansprechpartner, an den Sie sich wenden können. Gerade bei großen Reiseprojekten kann das ein Vorteil sein.
- **Leichte Kalkulation**
Sie wissen genau, was das Komplettangebot kostet und ob es in Ihr Budget passt. Durch einen Festpreis müssen Sie nicht lange rechnen und können leichter kalkulieren.

Komplettangebot Nachteile

- **Höherer Preis**
Ein Komplettangebot ist in der Regel teurer, als die Planung selbst zu übernehmen. Anbieter wollen schließlich Geld damit verdienen und schlagen ihren Anteil auf die Kosten auf.
- **Weniger Individualität**
Sie sind an die Länder und Routen gebunden, die im Angebot enthalten sind. Ist es beispielsweise eine feste Reise über 15 Stationen, können Sie daran wenig bis gar nichts ändern. Individuelle Anpassungen sind nicht möglich.
- **Keine Flexibilität**
Die Termine in einem Komplettangebot stehen fest. Innerhalb der Weltreise haben Sie keine Flexibilität, um kurzfristige Änderungen vorzunehmen oder einen Aufenthalt an einem Ort zu verlängern.

Selber planen – Vorteile

- **Geringere Kosten**
Wenn Sie Flüge, Transfers und Unterkünfte selbst buchen, sparen Sie Geld. Die Gesamtkosten sind geringer als bei Komplettangeboten.
- **Volle Kontrolle**
Sie treffen alle Entscheidungen selbst und haben die volle Kontrolle. Welcher Flug? Welches Land? Welches Hotel? Welches Zimmer? All das legen Sie selbst fest.
- **Mehr Flexibilität**
In einer selbst geplanten Weltreise können Sie deutlich flexibler reagieren. Sie wollen noch länger bleiben? Dann können Sie die Buchung verlängern oder vor Ort das Hotel wechseln.

Selber planen – Nachteile

- **Viel Arbeit**
Es ist ein riesiger Recherche- und Buchungsaufwand, eine Weltreise selbst planen zu wollen. Sie brauchen Zeit und organisatorische Fähigkeiten, um die einzelnen Reisen, Transfers und Termine aufeinander abzustimmen.
- **Wenig Absicherung**
Bei Fragen oder Problemen sind Sie auf sich allein gestellt. Anders als bei einem Komplettangebot gibt es niemanden, an den Sie sich wenden können.
- **Große Verantwortung**
Wenn Sie die Reise selbst planen, tragen Sie die volle Verantwortung. Haben Sie an alles gedacht? Haben Sie alle Kosten berücksichtigt?

Tipps für die Weltreise

Die Weltreise ist ein einmaliges Erlebnis und soll unvergessliche Erinnerungen schaffen. Damit Ihre Reise ein voller Erfolg wird, haben wir zum Abschluss einige Tipps gesammelt:

- *Lassen Sie sich genug Zeit*

Sie wollen alle Länder sehen, jeden Kontinent bereisen und durch unzählige Städte laufen. Der Wunsch ist verständlich, doch sollten Sie es nicht übertreiben. Lassen Sie sich genug Zeit, um Eindrücke wirken zu lassen und wirklich ein Bild von Kultur und Menschen zu bekommen. Verzichten Sie lieber auf ein paar Ländern, um die anderen umso intensiver erkunden zu können.

- *Planen Sie Ihr Gepäck*

Schon ein zweiwöchiger Urlaub führt regelmäßig zu Chaos und Streit, wenn die Koffer gepackt werden. Planen Sie für die Weltreise deshalb genau, was Sie brauchen und mitnehmen. Das beginnt schon bei der Entscheidung zwischen Koffer oder Rucksack. Überlegen Sie, wie Sie reisen und was besonders praktisch ist.

- *Informieren Sie sich über die einzelnen Länder*

Dies gilt vor allem, wenn Sie die Weltreise selbst planen. Welche Einreisebestimmungen gibt es? Brauchen Sie bestimmte Impfungen? Worauf müssen Sie als Tourist achten? Und wie ist das Wetter vor Ort? So ist beispielsweise in Thailand von Juni bis Oktober die jährliche Regenzeit – wer strahlenden Sonnenschein möchte, muss zu einer anderen Jahreszeit anreisen.

- *Denken Sie an finanzielle Rücklagen*

Sie haben ein Budget und genaue Vorstellungen von den Kosten, die während der Reise auf Sie zukommen. Trotzdem sollten Sie ausreichende Rücklagen einplanen. Es kann immer zu unvorhergesehenen Ausgaben kommen. Es ist besser, darauf vorbereitet zu sein und es nicht zu brauchen, als während der Weltreise in finanzielle Schwierigkeiten zu kommen.

- *Bleiben Sie spontan und flexibel*

Erfahrungen von Weltreisenden beinhalten fast immer diesen Tipp: Flexibilität und Spontanität führen zu den schönsten Erlebnissen. Legen Sie sich nicht bis ins kleinste Detail fest. Bleiben Sie offen für Veränderungen und schauen Sie, wohin Ihre Reise Sie bringt.